



St.Gallen, im Februar 2025

Jahresbericht des Präsidenten für das Jahr 2024

Kurz gesagt: Es war ein intensives, arbeitsreiches Jahr, in dem der Verein als Ganzes wie ich als Präsident neue Erfahrungen gemacht, Schönes erlebt und lustige Geschichten erlebt haben. Es hat sich gezeigt, dass die pragmatische Herangehensweise (learning by doing) und das organische Wachsen im Rikscha-Projekt richtig waren. Der Verein „Zeme unterwegs“ ist in dieser kurzen Zeit von einer Gruppe versprengter Fussballer des ehemaligen FC Stadtverwaltung zu einer verschworenen Truppe e-unterstützter Rikscha-Pilot*innen gewachsen.

Das Rikscha-Angebot ist von den St.Galler Institutionen der Alterspflege wie der Betreuung von Menschen mit Beeinträchtigungen sehr positiv aufgenommen worden. Wir orientieren uns mit massgeschneiderten Angeboten an den Bedürfnissen der Institutionen wie der Passagiere.

Highlights im Vereinsjahr

17. Februar 2024 Anlässlich der ersten Vereinsversammlung machen die Mitglieder erste (Fahr-)Erfahrungen mit der Rikscha.
15. April 2024 Der Verein „Zeme unterwegs“ ist Mitglied der schweizerischen Dachorganisation „Radeln ohne Alter“. Die Mitglieder treffen sich mit Karl Flückiger und lassen sich in die Geheimnisse des Rikscha-Fahrens einweihen. Ausserdem erhalten sie Tipps für den Umgang mit den Passagieren.
5. Juni 2024 Nach einem verregneten Mai starten wir mit Fahrten für die Bewohner*innen des Wohn- und Pflegehauses Wienerberg.



29. Juli 2024	Die Anschaffung eines Veloanhängers ermöglicht die Mitnahme von Rollatoren und stellt so die Mobilität unserer Passagiere auf den Rikscha-Ausfahrten sicher.
12. August 2024	https://www.zeme-unterwegs geht online.
25. September 2024	Der Verein übernimmt dank grosszügiger Unterstützung des Straubenzeller Fonds vom Pflegeheim Heiligkreuz deren Rikscha und kann so die Kapazitäten verdoppeln.
21. Dezember 2024	Ein Sponsoring von Veloplus und der St.Galler Stadtwerke ermöglicht die Beschaffung zweckmässiger Softshell-Jacken für die Pilot*innen.

Mitglieder

Aktivmitglieder per 1.1.2024	10
Eintritte	12
Austritte	1
Aktivmitglieder per 31.12.2024	21
davon ausgebildete Pilot*innen	17
Passivmitglieder per 1.1.2024	0
Eintritte	8
Austritte	0
Passivmitglieder per 31.12.2024	8

Passivmitglieder sind: Wohn- und Pflegehaus Wienerberg, GHG Rosenberg, Pflegeheim Heiligkreuz, Wohnen am Singenberg, Altersheime Sömmerli, Alterszentrum am Schäflißberg, Kursana Residenz und der Verein Mosalk.

Finanzen

Die Jahresrechnung 2024 schliesst bei Einnahmen von CHF 19490.00 und Ausgaben von CHF 20511.80 mit Mindereinnahmen von CHF 1021.80. Das Vereinsvermögen beläuft sich per 31.12.2024 auf CHF 3191.33.

Kennzahlen	2024
Ausfahrten für die Institutionen	49
Private Ausfahrten mit Personenbeförderung	12
Total	61
Absagen (z.B. wegen schlechtem Wetter)	15
Durchführungsquote in %	80
Anzahl Rikschas	2
Beförderte Passagiere	225
Geleistete Stunden für die Zeitvorsorge	237
Unfälle mit Personenschaden	0
Defekte	2

Ich freue mich sehr, dass unser Rikscha -Projekt derart erfolgreich gestartet ist. Mein Dank geht an alle, die etwas zum guten Gelingen beigetragen haben: An die motivierten und mitdenkenden Pilotinnen und Piloten, an unsere Sponsoren - namentlich die Stadt St.Gallen, den Straubenzeller Fonds der Ortsbürgergemeinde St.Gallen, die St.Galler Stadtwerke, Veloplus, die Ria und Arthur Dietschweiler-Stiftung sowie die Stiftung Hexenburg - ohne deren Unterstützung nicht so viel möglich gewesen wäre sowie die Institutionen, welche mit ihrer unkomplizierten Mitarbeit zahllose Ausfahrten für ihre Bewohnerinnen und Bewohner möglich gemacht haben. Das Strahlen in den Augen unserer Passagiere entschädigt viele Stunden ehrenamtlicher Arbeit!

Verein „Zeme unterwegs“
Stephan Wenger
Präsident